
 

 

 

 

COMPTE RENDU CONSEIL D’ADMINISTRATION DU 18/02/2023 

 

 

Présents : Jean Luc BAUDET, Armand GRIFFON, Pascal BOUCHET, Virginie VANDERCRUYSSE, 

Martine SANGUINETTI, Michèle LEGARREC, Frédéric MEYNARD, Philippe BOULEN, Roger 

BADALASSI, Tatiana CLAVE, Pierre CABEZA, Frédéric MOTTAIS 

Absents excusés : Chantal ZAMORANO, Vanessa PATUCCA-BOURGEAIS, Perrine PAUL, Fabien 

GORGETTE, Lauriane GROS, Isabelle BERNARDINI, Johnny LLORDE-BERTRAND 

Absents non excusés : Éric SENECHAL 

Invités : Claire BRUNET, Caroline FINALTERI, Gérard POTTIER  

 

Ouverture de la séance par le Président à 09h20. 

Jean Luc BAUDET remercie l’ensemble des personnes présentes. Le but de ce CA est de faire 
un point sur la partie institutionnelle ainsi qu’un moment d’échange 

Le président prend la parole pour rendre hommage à Pierre SOLERE décédé dans la semaine. 
Il souligne son engagement pour notre sport, sa passion et son investissement toujours 
présent jusqu’au bout.  

Suite au décès de Pierre SOLERE, une nouvelle organisation et répartition sera mise en place 
rapidement comme suit : 

- HFM :  Jean Luc BAUDET 
Chantal ZAMORANO 
Pascal BOUCHET 
Alexandre MARY 
 

- ANS :  Armand GRIFFON 

 



 

 

Point financier : 

Le déficit prévu et voulu de 200 000€ est respecté. Il est décidé de ne pas augmenter la part 
de la ligue sur les licences, ni des tarifs des clubs pour la saison à venir. Le prochain budget 
prévisionnel prendra en compte ce point. 

Orientation budgétaire : le CA décide de continuer l’orientation prise avec un déficit 
maitrisé.  

Un gros travail est à faire au nouveau de l’arbitrage (formation, sécurité…), il est donc 
envisagé l’embauche d’un salarié.  

Globalement la ligue, les clubs et les comités se portent bien au niveau financier suite à la 
période COVID, il convient donc à la ligue d’encourager et accompagner les clubs dans la 
mise en place de différentes actions. Toutefois un club est en difficultés financières, la ligue 
souhaite l’accompagner.  

Des idées sont proposées lors du CA pour continuer à accompagner les clubs : 

- Gratuité des licences dirigeants 
- Gratuité des licences féminines jeunes 
- Augmentation de la communication vers les jeunes filles pour les attirer vers le 

handball 
- Dotation aux clubs qui montrent un vrai travail sur les catégories jeunes 
- Prise en charge d’une partie des ressources et mutualisation des ressources 
- Aide pour rentrer les licences évènementielles 
- … 

Point sur la reprise 

Nous avons à ce jour 130 clubs affiliés, 127 clubs en période avant COVID. Au total 450 000 
licences y compris les licences évènementielles. Nous avons au total 1334 licences en moins 
par rapport à la période avant COVIS (hors licences évènementielle) 

Il est à noter en cette période de reprise, une hausse des mesures de disciplines qui sont de 
plus en plus complexe. Une émergence de nouveaux comportements est à observer 
malheureusement. Nous avons besoin de personnes de plus en plus compétentes dans ce 
domaine. 

Informations diverses 

11/03/2023 MATCH DE L’EQUIPE DE France vs POLOGNE : une invitation est partie de la 
ligue à destination des tous les présidents de clubs pour ce match qui sera précédé d’un 
moment d’échange avec les représentants de la FFHB. Une rencontre de hand fauteuil aura 



lieu à l’Aréna du pays d’Aix avant cette rencontre. Durant toute la semaine se tiendra au 
village DECATHLON à Bouc bel air des manifestations à l’initiative de la ligue. 

17/06/2023 ASSEMBLEE GENERALE DE LA LIGUE : le CA est amené à voter la date de cette 
AG qui se déroulera à l’école SKEMA à Nice Sophia Antipolis. Cette journée sera précédée 
d’un séminaire ETT afin de tracer la ligne directive pour le futur. Cette AG sera placée sous le 
signe d’échanges avec les clubs, d’ateliers de réflexion. Pour : 12 – contre : 0 – abstention : 0 

ASSEMBLE GENERALE DE LA FFHB : elle aura lieu les 12 & 13 mai 2023 à la maison du 
handball à Créteil. Armand GRIFFON représentant de la lige étant absent, Martine 
SANGUINETTI accompagnée de Chantal ZAMORANO & Virginie VANDERCRUYSSE se rendra à 
cette AG. A prévoir un CA de la ligue avant cette AG fédérale. 

BEACH HANDBALL : de belles manifestations sont prévues dans le Var et les Alpes Maritimes 
durant l’été. L’idée d’inter comités & inter ligues Beach est à l’étude en vue des épreuves 
prévues le 8 & 9 juillet à Châteauroux. 

COLLABORATEURS : certains de nos collaborateurs ont augmenté en compétences en 
capacités et en responsabilités. C’est le cas notamment d’Alexandre MARY (directeur d’HFM) 
ou de Marc DRUSSIAN (en remplacement d’Onofre CUERVO). Nous allons également faire 
face aux départs de Nathalie MALLET et de Véronique BRUNEL à étudier pour les remplacer 
par des compétences externes. La ligue a à ce jour, 14 salariés. Claire BRUNET se charge 
d’organiser un séminaire ETT prochainement. 

- Point sur les commissions 

Commission communication (Frédéric MEYNARD) : très bon travail fait par les 
salariés. Mise en place le dernier lundi du mois d’un e-cafe de la ligue pour la 
communication interne.  

Commission discipline (Michèle LE GARREC) : beaucoup de dossiers et d’appels en 
cours et un sentiment que tout ce travail sert à rien. Des réunions sont faites toutes 
les semaines. Il apparait de nouveaux comportements dont les sanctions ne sont pas 
prises en compte dans la grille.  

Commission technique (Ph.BOULEN) : forfait général de deux équipes féminines et 
des problèmes de défection qui entrainent un travail supplémentaire. Une 
interrogation concernant le niveau, l’avenir de certaines compétitions et des poules. 

Commission arbitrage (Roger BADALASSI) : il est très difficile de trouver de nouveaux 
arbitres notamment chez les jeunes. Un rappel sera fait concernant les JAJ qui 
doivent être rentrés par les clubs ! il faut également mettre l’accent sur la formation 
des jeunes arbitres et les fidéliser. Les jeunes arbitres font face à des situations 
d’incivilité de plus en plus souvent, il faut donc les accompagner avant qu’ils ne 
renoncent. Il faut également revoir le mode d’attribution des matches afin d’éviter 
les déplacements trop loin et les frais.  

Fin du CA à 15h 


